



## Ergebnisniederschrift

Sitzung des IHK-Regionalausschusses Fürstenfeldbruck am Dienstag, 19.03.2024,  
10:00 Uhr, CEWE Stiftung & Co. KGaA, Cewe-Straße-1-3, 82110 Germering

### Tagesordnung

	<b>Seite</b>
<b>TOP 1 Begrüßung</b> Michael Steinbauer Vorsitzender IHK-Regionalausschuss Fürstenfeldbruck	<b>2</b>
<b>TOP 2 Entwicklung des BioDroms – Wertschöpfung im Landkreis</b> Karl-Heinz Jansen European Radiopharmacy Technologies	<b>2</b>
<b>TOP 3 Bildung neuer Arbeitsgruppen</b> Michael Steinbauer	<b>2</b>
<b>TOP 4 Ergebnisse der Halbzeitevaluierung</b> Maximilian Keneder IHK für München und Oberbayern	<b>3</b>
<b>TOP 4 Aktuelles aus der IHK</b> Dr. Jochen Wiegmann IHK für München und Oberbayern	<b>3</b>
<b>TOP 5 Verschiedenes</b> Michael Steinbauer	<b>4</b>

Beginn der Sitzung: 10:10 Uhr

Ende der Sitzung: 12:15 Uhr

Anlagen:

Teilnehmerliste

Präsentationen: Aktuelles aus der IHK, Ergebnisse der Halbzeitevaluierung &  
Entwicklung des BioDroms



### **TOP 1: Begrüßung**

Herr Steinbauer begrüßt die Regionalausschussmitglieder, die Gäste, sowie die Mitglieder des Hauptamtes. Insbesondere begrüßt er die drei Gäste Frau Magg, Herrn Jansen und Herrn Urban. Er dankt Herrn Horbas für die interessante Firmenbesichtigung der neuen Räumlichkeiten und die Einblicke in den Arbeitsalltag der CEWE Stiftung & Co. KGaA. Im Anschluss eröffnet er die Sitzung.

### **TOP 2: Entwicklung des Biodroms - Wertschöpfung im Landkreis**

Herr Karl-Heinz Jansen stellt den aktuellen Planungstand zum BioDrom (Exzellenzzentrum auf dem ehemaligen Militärflugplatz Fürstenfeldbruck) vor. Die Ziele des BioDroms sind unter anderem die Sicherung von unabhängiger Versorgung der Bevölkerung mit modernen Radiopharmaka im Bereich Onkologie, Kardiologie und Neurologie sowie die Steigerung der Attraktivität des Standortes für Forschungseliten. Aktuell warten der Zweckverband und die Projektentwicklung auf die Freigabe des Grundstückes durch die Staatsregierung. Der früheste Produktionsbeginn am Standort ist circa 2028.

Die Mitglieder des Ausschusses sehen die Chancen, welche das BioDrom für den ganzen Landkreis, aber auch überregional bieten kann. In der Diskussion wird klar, dass die Entwicklung des Fliegerhorstes die (regionale) Wirtschaft beschäftigen wird und der IHK-Regionalausschuss sich hier proaktiv einbringen will.

Die Präsentation finden Sie im Anhang.

### **TOP 3: Bildung neuer Arbeitsgruppen**

Michael Steinbauer führt in den nächsten Tagesordnungspunkt ein und macht eine kurze Rückschau zu den bisherigen Arbeitsgruppen. Nach den positiven Erfahrungen aus den beiden vorangegangenen Arbeitsgruppen diskutieren die Mitglieder des Ausschusses über die Bildung neuer Arbeitsgruppen. Hierbei kristallisieren sich nach kurzer Diskussion zwei neue Themenschwerpunkte heraus.

Die erste Arbeitsgruppe bildet sich zum Thema Bildung und möchte das Business Model Projekt, welches im vergangenen Jahr erfolgreich in Germering stattgefunden hat, auf den ganzen Landkreis ausweiten.

Die zweite Arbeitsgruppe befasst sich mit dem Fliegerhorst und den Auswirkungen auf die regionale Wirtschaft sowie deren Chancen.

#### **TOP 4: Ergebnisse der Halbzeitevaluierung**

Maximilian Keneder stellt die Ergebnisse der Halbzeitevaluierung des IHK-Regionalausschusses Fürstentfeldbruck vor. Die Befragung des Ehrenamtes fand von Ende November 2023 bis Anfang Januar 2024 statt. Insgesamt sind die Ergebnisse sehr gut und befinden sich meist über dem Durchschnitt des gesamten Ehrenamtes. Die Präsentation zu den Ergebnissen finden Sie im Anhang.

*Aufgrund der vorangeschrittenen Zeit schlägt Herr Steinbauer vor, die Ergebnisdiskussion auf die nächste Regionalausschusssitzung zu legen. Als „Hausaufgabe“ wird um Durchsicht der Evaluierung gebeten, um am 17. Juni 2024 umgehend mit der Diskussion starten zu können.*

#### **TOP 5: Aktuelles aus der IHK**

(Weiterführende Informationen zu den einzelnen Themen sind unter anderem auf der Webseite der IHK für München und Oberbayern unter <http://www.ihk-muenchen.de> zu finden.)

Informationen zu aktuellen Themen aus der IHK durch Herrn Jochen Wiegmann:

- Konjunktur Jahresbeginn 2024: Bayerische Wirtschaft im Tief gefangen: Die Stimmung in der bayerischen Wirtschaft bleibt zum Jahresbeginn auf niedrigem Niveau. Den Konjunkturbericht für Bayern finden Sie [hier](#), den Bericht für die Region München [hier](#).
- Brandbrief an den Bundeskanzler: Zusammen mit ZDH, BDA und BDI hat die Deutsche Industrie- und Handelskammer einen öffentlichen Brief an Bundeskanzler Olaf Scholz geschrieben, der 10 dringende wirtschaftspolitische Maßnahmen benennt. Den gesamten Brief finden Sie [hier](#).
- Forderungen und Vorschläge für einen wirtschaftlichen Turbo: Die bayerischen Industrie- und Handelskammern und das Präsidium der CSU haben sich in einer gemeinsamen Sitzung über die aktuellen Herausforderungen der Wirtschaft im Freistaat sowie die nötigen wirtschaftspolitischen Reformen im Bund beraten. Genauere Informationen finden Sie [hier](#)
- Deutlicher Rückenwind für die Ausbildung in Bayern: Die bayerischen IHKs haben im Vorjahr 49.304 neue Ausbildungsverträge registriert, ein Plus von 5,2 Prozent gegenüber 2022, teilt der Bayerische Industrie- und Handelskammertag (BIHK) mit. Weitere Informationen zur Entwicklung der Ausbildungszahlen finden Sie [hier](#).



München und  
Oberbayern

- MZM-Projekt zur Sanierung des Allacher Tunnels: Die Maßnahmen der Initiative „Mobilie Zukunft München“ mit Beteiligung der IHK sollen die verkehrlichen Auswirkungen der Tunnelsanierung reduzieren. Weitere Informationen zum MZM finden Sie [hier](#).

## **TOP 6: Verschiedenes**

Michael Steinbauer informiert, dass handwerksnahe Ausbildungsbetriebe sich gerne am Tag des Handwerks der Kreishandwerkerschaft beteiligen können.

Folgend finden Sie die Sitzungstermine des IHK-Regionalausschusses Fürstenfeldbruck für das Jahr 2024. Bitte merken Sie sich diese vor.

Montag, den 17. Juni 2023

Montag, den 4. November 2023

Die Sitzungsorte werden noch bekannt gegeben.

gez. Maximilian Keneder  
(Protokollführer)

gez. Michael Steinbauer  
(Vorsitzender)

18.04.2024